



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i><b>Viernes 18 de julio de 2008</b></i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>NT.</b> Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>TVA.</b> Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)	<b>V10.</b> Visión 10 (Cable Com)
<b>MR.</b> Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

## POLÍTICA

El ex gobernador **Enrique Burgos García**, dijo que es importante que, respecto a la iniciativa del IEQ, los legisladores queretanos pongan mucho cuidado en los puntos de libertad de expresión y libertad de prensa que aseguró, no deben verse dañados de ninguna forma. (EL)

Cabeza. La labor de conciliación y de buscar un acercamiento, corresponde al Presidente del partido, **Ulises Gómez de la Rosa**, quien aseguró que respetará el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, órgano que avaló el triunfo de **Horlando Caballero** como dirigente estatal del PRD. (MR)

Cabeza. El que **Ulises Gómez de la Rosa** ocupe la secretaría general del PRD, es una solución no solamente de él sino de toda su planilla, declaró el Presidente, **Horlando Caballero Núñez**, quien confió en que en un corto plazo se resuelva la situación del partido, a fin de estar en condiciones para las elecciones del 2009. (MR)

## LEGISLATURA

Cabeza. Irresponsable que algunos diputados hayan descalificado la propuesta de reformas a la ley electoral enviada por el IEQ a la Legislatura, señaló la Presidenta de la junta de concertación política, **María de Jesús Ibarra**. (MR)

Cabeza. La junta de concertación política de la legislatura acordó reanudar las sesiones parlamentarias hasta el día 14 de agosto, debido al periodo vacacional del personal del poder legislativo, que inicia el 28 de julio y termina el 11 de agosto, dijo la diputada **María de Jesús Ibarra Silva**, presidenta de esta junta legislativa. (EL)

Cabeza. Presentará la diputada perredista, **Consolación González Loyola Pérez**, una iniciativa de ley de participación ciudadana, en la que se destaca que para la realización de un referendun, plebiscito o consulta popular, se cuente con el 0.5% de la aceptación de los ciudadanos. Dicha

iniciativa se suma a la que ya presentaron los diputados **Alejandro Straffon Báez** y **Marco Antonio León Hernández**. (MR)

Se presentó una tercera iniciativa de ley de participación ciudadana, la cual contempla una asamblea ciudadana que será un órgano de toma de decisiones en asuntos de gestión pública, dio a conocer la diputada **Carmen Consolación González Loyola**, impulsora de dicha propuesta. (EL)

El delito de daños que contempla tipificar como delito el graffiti, es una visión muy cerrada y una política pública destinada a reprimir a los jóvenes, aseguró el diputado **Jaime Escobedo**, coordinador parlamentario del PRI en el congreso local. (EL)

#### SECCIONES

**Juan José Arreola** y **Tere Garay** recuerdan que la semana próxima se decide si **Hiram Rubio** sigue al frente del PRI y lo más seguro es que se siga hasta después del periodo electoral. Pasando esta situación, muchas cosas se irán asentando y con ello lo más seguro es que el candidato del PRI vaya a ser **José Calzada**. Deben llegar unidos si quieren tener la posibilidad de ganar al PAN, por lo que deben resolver el asunto **Jesús Rodríguez Hernández** lo cual podría ser con otra candidatura. **Beatriz Paredes** tiene que tejer fino en Querétaro, aunque queda claro que poco les importa este estado. Los delegados que se han mandado, no sirven para nada. Su reto es ser limpios, transparentes y democráticos... Coinciden en que el candidato del PAN será **Manuel González Valle**. Consideran que **Armando Rivera Castillejos** es el contrincante fuerte pues tiene mucha presencia en la capital, quién sabe en los otros municipios, donde **Héctor Lugo Chávez** sí ha tejido sus redes. Estos últimos ya se están moviendo seguramente para visitar a los 32 mil militantes, mientras González Valle y **Jorge Rivadeneira** no pueden hacerlo... El PRD, PT y Convergencia, seguramente no llegarán juntos a las elecciones... **Leobardo Vázquez Briones** hace trabajo para Convergencia en el semidesierto y es muy probable candidato en Colón... En Amealco, **Óscar Pérez** ya está en convergencia y hace trabajo que le da buenas posibilidades de ganar la diputación local... El trabajo de comunicación en el PRD ha sido hasta ahora muy bueno en la coyuntura que viven... **Sergio Arturo Venegas** sale del Diario de Querétaro y se va al Sol de San Luis y **José Ángel Martínez Limón**, quien viene de allá, se hará cargo ahora de la dirección de este periódico de la cadena OEM. (MR)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. En el marco de la gira del Gobernador por Londres Inglaterra, se reunió con directivos de la empresa belga ASCO, especializada en la fabricación de estructuras para aviones y una de las principales proveedoras de *Bombardier aerospace*. Será antes de 90 días cuando la empresa dé a conocer su decisión. (MR)

Cabeza. Siete mil mdp a nivel nacional, recaudó la Secretaría de hacienda, durante el primer mes en vigor del Impuesto empresarial a tasa única, informó la administradora local de servicios al contribuyente del SAT, **Mayra Rivera**. (MR)

Cabeza. Hasta en un 100% aumenta la afluencia en los tranvías en estas vacaciones, indicó **Marco Antonio Martínez Jiménez**, director general de la tour operadora *Vanguardia turística en Querétaro*, quien señaló que son 7 viajes los que realizan 5 tranvías diariamente. (EL)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Reconoce el director del Colegio de bachilleres, **Arturo Payán**, que hay por lo menos 15 videos en You tube, en donde jóvenes de nivel bachillerato de Querétaro, salen agrediéndose físicamente. (MR)

Cabeza. Luego de que la SEP revelara hace tres meses a través de una encuesta, que los jóvenes de Querétaro ocupan el primer lugar en el consumo de algún tipo de droga, el director del COBAQ, **Arturo Payán Riande** aseguró que las autoridades de la entidad no conocen nada sobre dicha encuesta. (MR)

Se está depurando la lista de escuelas de educación básica que no habían cumplido con los programas de estudio del registro de validez oficial educativa, REVOE, aseguró la Secretaria de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, quien rebeló que de las 19 instituciones que fueron reportadas, solamente quedaron 11 en la lista. Dijo que los jóvenes que estudiaron en estas escuelas, sí recibirán su certificado. (MR)

Cabeza. Aproximadamente unos 500 niños de 4 a 13 años de edad visitan los museos gracias al programa "Verano en los museos" señaló **Yolanda Bandera**, coordinadora de comunicación educativa del museo regional de Querétaro. (EL)

## SOCIEDAD

Cabeza. Este jueves 17 de julio, la columna femenil de la peregrinación, salió de Jilotepec en el estado de México y arribó al filo de las seis horas a Tepeji del río. Por su parte la peregrinación varonil salió a las 5 de la mañana de Arroyo Zarco y entró a las 4 de la tarde a Jilotepec. El próximo domingo, ambas columnas arribarán a la basílica de Guadalupe, donde se espera que sean recibidas por el Obispo **Mario de Gasparín**. (MR)

Cabeza. Como parte del programa Trabajando con ellos, niños y niñas participan en el curso de verano del centro de día del DIF estatal, ubicado en el mercado de abastos. Dicho esquema tiene el propósito de fomentar la educación para la convivencia, la ecología y la paz, con el lema, es divertido cooperar, cuidar y hacer amigos. (MR)

En lo que va del año la Cruz roja ha brindado más de mil 900 servicios y los cuales la mayoría son referentes a accidentes automovilísticos, informó **Humberto García**, coordinador estatal del socorro de dicha institución. (EL)

Visión ciudadana. **Aurelio Olvera**, reconocido músico, presidente del patronato de las fiestas de Querétaro, valora que el trabajo hecho en materia de servicios públicos ha sido de mucha seriedad. (MR)

## MUNICIPIOS

Aplauda **Manuel González Valle** la reforma al código penal para sancionar hasta con 5 años de cárcel a quienes hagan pintas o graffiti. Aseguró que se buscará que los jóvenes realicen servicio comunitario en lugar de pisar la cárcel. (MR)

**Manuel González Valle** dijo que la nueva reforma al código penal respecto a los grafiteros, es más que para meter a la cárcel a los jóvenes, un apoyo para poder llevar a cabo las sanciones administrativas de manera más eficiente, además de que se buscará el permutarlas por trabajo comunitario. (EL)

Luego de la aprobada reforma al código penal que endurece el castigo para los grafiteros con hasta 5 años de prisión, el secretario de gobierno **Jorge Luis Alarcón Neve**, dijo que el municipio de Querétaro estará promoviendo y privilegiando las sanciones con trabajo comunitario, apostándole a transformar sus energías al bien de la sociedad. (EL)

Cabeza. En agosto estará concluida la primera etapa del cableado subterráneo en el centro de la ciudad. El secretario de obras públicas, **Luis Vázquez Zepeda** aseguró que para la segunda etapa se contempla una inversión de 48 mdp. (MR)

Se hizo entrega del reencarpetamiento de avenida Literatura y las calles Justo Sierra y Gutiérrez Nájera en la colonia el Tintero, con una inversión total, según datos del secretario de obras públicas municipales, **Luís Vázquez Zepeda**, de más de un millón 549 mp y beneficiando a más de 2 mil habitantes. (EL)

Cabeza. Pide la asociación de colonos del Tintero, la instalación de un módulo de seguridad al Edil **Manuel González Valle**. El Presidente de la asociación, **Armando Pérez Botello**, apuntó que hace falta mayor vigilancia por parte de la Guardia municipal. Agregó que el graffiti es uno de los temas que tienen que enfrentar, además que vialidades del fraccionamiento se encuentran en malas condiciones. (MR)

Ayer en la mañana, las autoridades capitalinas entregaron el reencarpetado de avenida Literatura, Justo Sierra y Gutiérrez Nájera en la colonia El Tintero, de la delegación Felipe Carrillo Puerto. (MR)

Debido a conflictos territoriales entre Amealco y San Juan del Río, la legislatura sostendrá pláticas con los vecinos, el INEGI y los ayuntamientos, para llegar a un acuerdo intermunicipal y evitar algún conflicto, así lo dijo el diputado **José González Ruiz**, presidente de la comisión legislativa en asuntos municipales y del INEGI. (EL)

El Presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante, **José González Ruiz**, indicó que se acercará a las presidencias municipales de Amealco y San Juan del Río, para conocer la situación de las comunidades, San Antonio de la labor en Amealco y El Granjeno en San Juan del Río, debido a que el INEGI reporta que ambas localidades se encuentran invertidas y esto está generando problemas locales entre los habitantes. (MR)

En el municipio de Corregidora se prevé que durante este periodo vacacional lleguen 8 mil turistas a visitar la pirámide del Pueblito y en general unas 35 mil personas, señaló la coordinadora de turismo, **Dulce María Ardón**. (MR)

Cabeza. En Corregidora se invertirán 750 mil pesos para la adquisición de nuevas aulas para la Unidad de control y protección animal. La Secretaría de servicios públicos municipales aseveró que ha crecido la población canina en las calles de la demarcación. (MR)

El presidente municipal de Corregidora, **Germán Borja García**, dijo que francamente a él no le gustaría hacer uso de la reforma al código penal que perseguirá de oficio a los grafiteros en su municipio ya que estará dándoles mayores espacios de expresión, deportivos y de esparcimiento. (EL)

Cabeza. Los trabajos para la construcción de la alberca semiolímpica de Corregidora arrancarán en octubre y quedarán concluidos en marzo del próximo año. Sin embargo será abierta al público en mayo de 2009. (MR)

## ECOLOGÍA Y SALUD

Cabeza. En una reunión que sostuvo la Asociación de farmacéuticos de Querétaro, con la Secretaría de salud, le solicitaron que regule la venta de la píldora del día siguiente en menores de edad, debido a que se han presentado casos en jovencitas de 14 a 16 años de edad, que se toman la píldora hasta tres veces en un mes, dio a conocer **Noé Osornio**, Presidente de la asociación. (MR)

La píldora del día siguiente es un medicamento que forzosamente requiere receta médica, explicó el Secretario de salud, **Rafael Ascencio**, quien aclaró que se sancionará a las farmacias que la vendan sin la prescripción médica. (MR)

Cabeza. La gastritis ocupa una de las diez principales causas de consulta médica en el Estado, dio a conocer el Secretario de salud **Rafael Ascencio**, en el marco del primer congreso internacional del centro, 2008, que se realiza en Querétaro y en el que se celebra el aniversario 25 de la sociedad queretana de gastroenterología. (MR)

Cabeza. Entre el 7 y el 10% de los niños padecen enfermedades gastrointestinales, las cuales se pueden presentar desde los 15 días de vida, señaló **Luis Carlos Ocampo**, gastroenterólogo pediatra. (MR)

Ante importantes personalidades de la política en Querétaro, así como del sector salud, se inauguró la primera etapa del Hospital Torre médica TEC 100 en la que se invirtieron 150 mdp y que según el secretario de salud en el estado, **Rafael Ascencio**, ayudará a seguir colocando a Querétaro entre las 10 ciudades de la república con mayor desarrollo médico. (EL)

## JUSTICIA Y SEGURIDAD

El alcalde de Querétaro **Manuel González Valle**, dijo no tener mayor conocimiento de los cateos que se están realizando en el restaurante Casa mocha, vecino al centro cívico y más allá de afectar al municipio o alarmarlo aseguró que el trabajo de las instancias federales, ayuda a mantener el orden ya que no se tiene indicios de que narcotraficantes están asentados en Querétaro. (EL)

En Querétaro no están asentados grandes cárteles del narco, sostuvo el edil **Manuel González Valle**, al referirse al cateo realizado por elementos de la SIEDO en la casa Mocha. Indicó que es difícil saber de dónde vienen las inversiones para los comercios que están asentados en la capital. (MR)

Aunque se sabe que en Querétaro existe narco menudeo, no existen estructuras más complejas del crimen organizado y el trabajo de las autoridades es no permitir que las haya, aseguró el diputado **Alonso Valdovinos Torales**, presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL)

La comisión de protección civil y seguridad pública del congreso local, aseguró que existe narcomenudeo en el Estado, pero no se han instalado células del crimen organizado en la entidad. La comisión agregó que son necesarios los operativos de los cuerpos policíacos para evitar que el crimen se instale en Querétaro. (MR)

Cabeza. Este viernes, la Procuraduría General de Justicia de Querétaro certificará a su similar de Morelos, por la implementación y el buen ejercicio del programa Integra, informó el director de informática, **Eduardo Martínez**. (MR)